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【大公報訊】行政長官李家超昨日與到訪
香港的聯合國毒品和犯罪問題辦公室（聯合國
毒罪辦）執行主任、聯合國維也納辦事處總幹
事加達．法特希．瓦利（Ghada Fathi Waly）
會面。廉政專員胡英明亦有出席。

李家超歡迎加達．法特希．瓦利執行主任
率團訪港，出席今日開幕的廉政公署第八屆國
際會議，並代表聯合國毒罪辦與香港廉政公署
（廉署）簽署合作諒解備忘錄，就推動全球反
貪腐工作進一步加強合作。李家超表示，聯合
國毒罪辦帶領各成員國打擊非法藥物、犯罪和
恐怖主義不遺餘力，成績有目共睹。

推動國際反貪協作
他指出，香港是全球最廉潔的城市之一，

這有賴於政府打擊貪污的決心、完善的司法制
度和市民的支持。廉署亦積極加強與海外反貪
機構的聯繫，推進實施《聯合國反腐敗公
約》，向國際社會推廣香港的反貪成效，推動
國際反貪協作。其中，廉署參與聯合國毒罪辦
成立的全球反腐敗執法機構業務網絡，與各地
代表交流反貪經驗。今年年初成立的香港國際
廉政學院亦與該網絡合辦國際反貪培訓課程，
為世界各地反貪人員提供學習平台。此外，在
中央政府支持下，廉政專員自2022年起出任國
際反貪局聯合會（聯合會）主席。廉署更與聯
合會合辦是次國際會議，匯聚各地反貪機構代
表和專家就國際反貪工作的挑戰和策略等交流
經驗。

李家超表示，香港特區政府將繼續與聯合
國毒罪辦保持緊密合作，促進各地反貪同業交
流經驗，攜手推動國際反貪協作。
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香港廉政公署第八屆國際會議昨日揭幕。會議旨在
為世界各地反貪人員提供一個知識分享、經驗交

流的高級別平台。該會議每3年舉辦一次，自2000年至
今已舉辦八屆。作為香港廉政公署成立50周年重點活動
之一，本次會議以 「廉潔世界新道路」 為主題，就當前
國際反貪工作面臨的挑戰與策略進行深入研討。

行政長官李家超，廉政專員胡英明，中央紀委
副書記、國家監委副主任傅奎，中央政府駐港聯絡辦主任
鄭雁雄，駐港國安公署署長董經緯，外交部駐港公署特

派員崔建春，解放軍駐港部隊副政治委員王兆兵等出席
開幕式並為大會揭幕。最高人民檢察院、公安部、司法
部、審計署等單位應邀派員出席。逾500名來自世界近
60個司法管轄區、約180個反貪及執法機構代表報名參
會。

李家超致開幕辭時表示，香港對腐敗零容忍，始終
站在國際反貪腐鬥爭前線。特區政府將繼續發揮帶頭作
用，確保本港的法律框架和反貪機構，及公私營部門的
治理維持最高的國際標準。

李家超致辭時指出，在 「一國兩制」 下，
香港維持着與國際接軌的健全監管制度，始終
站在國際反貪腐鬥爭前線。國際調查亦證明香
港反貪行動的成功，如2023年世界正義工程對
140個司法管轄區 「零腐敗」 的評選中，香港
位列第9；透明國際 「2023年清廉指數」 的
180個國家及地區中，香港排名第14。

此外，廉署最新年度調查結果顯示，香港
市民對貪污持 「零容忍」 態度，當中有98%的
市民表示在過去一年內未親身遭遇過貪污行
為。李家超表示，特區政府將繼續發揮帶頭作
用，打擊貪污，並致力確保香港的法律框架和
反貪機構、公私營界別的治理，均能反映最高
的國際義務和標準。

與四國簽訂合作備忘 加強反貪
李家超同時見證廉署與聯合國毒品和犯罪

問題辦公室，以及哈薩克斯坦、毛里求斯、沙
特阿拉伯及南非共四個國家的反貪機構，簽訂
合作諒解備忘錄，加強國際反貪合作。

「腐敗無國界，它對不同的經濟體、機構
和社區來說，都是一場瘟疫。」 李家超說，香
港發起本次國際會議正是要將各個經濟體、政
府、機構和企業聚在一起，匯聚不屈不撓、必
將獲勝的信念。

廉政專員、國際反貪局聯合會主席胡英明
致辭時表示，今年2月成立的香港國際廉政學
院，是廉署國際承諾的一個重要里程碑。自去
年開始籌備工作以來，學院已為全球40多個反
貪機構舉辦了17個反貪腐專業培訓課程。學院
的成立，意味着廉署、國際反貪局聯合會和廉
政學院，已建立了穩固的反貪 「鐵三角」 關
係，將發揮各自優勢，探索與世界各地反貪機
構及組織的合作項目。

胡英明表示，今次會議結束後，廉政學院
還將與國際反貪局合辦培訓課程，聚焦創新和
科技如何助力打擊及預防貪污行為，同時赴湖
南長沙進行為期3日的考察訪問，參與者可見
證國家最新發展及反貪工作。

將與國際反貪局合辦培訓課程
終審法院首席法官張舉能發表專題演講，

強調沒有人可以凌駕於法治之上，貪污是濫權
行為，導致某些人不受規則約束或不承擔責
任。如果任由貪腐猖獗，法治必然受到損害，
基本權利也必然受損。

張舉能指出，貪污會削弱公眾對政府和機
構的信心，法治是建基在公眾信任的基礎上，
正如貪污可能難以衡量一樣，法治也是無形
的，很大程度上是建立在公眾對法院和政府等
機構的信任之上，貪污會導致公眾對法治信念
的侵蝕，與維護社會法治相比，對貪污行為持
續保持警覺和打擊至關重要。

張舉能又指出，過去有部分經濟學家認為
貪污亦可帶來潛在經濟效益，他批評有關講法
過於短視和狹隘，貪污只是不良制度的產物，
投資者期望公平透明及具競爭性的市場，以保
護資產，他們會因為貪污問題而對投資卻步。

李家超：香港站在國際反貪腐鬥爭前線
廉署國際會議揭幕 全球逾500反貪專家出席
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大公報記者昨日前往 「世界幣」 油
麻地的營運點，未見相關業務運作。

大公報記者何嘉駿攝

▲私隱專員公署於今年1月31日持法
庭手令，進入 「世界幣」 項目在香港
的六個營運點進行調查。

去年日均112人
持單程證抵港

▲香港廉政公署第八屆國際會議昨日揭幕，一眾嘉賓出席開幕式。 中聯辦

【大公報訊】記者鍾佩欣報道：虛擬
貨幣 「世界幣」 （Worldcoin）透過虹膜
掃瞄，收集用戶的面容及虹膜影像，在香
港營運期間共對8302人進行面容及虹膜掃
瞄認證。個人資料私隱專員公署昨日表
示，經調查後裁定， 「世界幣」 在香港的
運作，包括保留個人資料長達10年，違反
《私隱條例》規定，公署已發出執行通
知，要求 「世界幣」 停止虹膜掃瞄裝置在
香港收集市民的虹膜及面容影像。

曾對8302人進行面容虹膜掃瞄
大公報記者昨日前往 「世界幣」 營運

點，在油麻地的營運點未見相關業務運
作，店內展示其他公司的宣傳品。在數碼
港內未見有營運點，職員表示對該公司沒
有印象。大公報記者向 「世界幣」 發出電
郵查詢，截稿前未收到詳細回覆內容。

私隱公署在去年12月至今年1月，於
「世界幣」 營運點進行了10次 「放蛇」 行
動，並於今年1月31日，持法庭手令進入
位於油麻地、觀塘、灣仔、數碼港、中環
及銅鑼灣的營運點調查，再經過兩輪查訊
後，完成調查。

公署發現，參與 「世界幣」 項目的
人，需讓有關機構透過虹膜掃瞄，收集其

面容及虹膜影像，以 「驗證」 人類身份及
製作虹膜編碼，藉此獲取註冊身份，定期
免費獲得 「世界幣」 。

保留個人資料長達10年
公署認為， 「世界幣」 收集面容及虹

膜影像並非必需，而且超乎適度。相關私
隱聲明、生物辨識資料同意書的內容欠缺
中文版本，營運點的職員不會向參與者解
說或確認他們明白文件內容，更不會告知
他們有關披露生物辨識資料的風險。而且
「世界幣」 會保留個人資料長達10年，以

用作訓練核實身份程序的人工智能模型，
公署認為時間過長，屬於過度保留個人資
料。

私隱專員鍾麗玲呼籲市民，如發現
「世界幣」 在香港仍存在虹膜掃瞄裝置營

運點，應立即向公署舉報，以便公署採取
執法行動。

「 『世界幣』 沒有說出收集虹膜影像
用來做什麼，即是他用來做什麼都可
以！」 資訊科技專家，香港智慧城聯盟創
辦人楊全盛向《大公報》表示，收集個人
資料前必須向公眾說明其用途、使用時間
及地點等，認為該組織處理做法相當可
疑。

省港大罷工明年100周年 議員倡辦展覽



【大公報訊】記者華英明報道：保安局副局
長卓孝業昨日（22日）透露，隨着香港與內地復
常， 「單程證」 持有人抵港人數在去年回復至平
均每日112人，貼近疫情前2018年的平均116
人。

卓孝業又表示，現時每日150個 「單程證」
配額是上限，是內地按嚴格準則審批，未必用
盡。

另外，佐敦華豐大廈上月三級大火引起社會
關注，政府計劃今年7月將消防安全修例草案提交
立法會審議。保安局昨日在立法會大會表示，傾
向上調不遵辦和不符合 「消防安全指示」 和 「消
防安全令」 的罰則4倍，至最高10萬元和20萬
元，以及增加每日相應的罰款，加強阻嚇力。

【大公報訊】記者龔學鳴、李清報道：明年是
「省港大罷工」 爆發100周年，工聯會立法會議員
黃國提議，特區政府舉辦展覽，紀念這場反帝國主
義愛國運動。政制及內地事務局局長曾國衞回應
說，康文署計劃於明年舉辦公眾及教育活動如講座
等，以加深市民對省港大罷工歷史的認識，亦正探
討舉辦展覽的可行性。

曾國衞：康文署正研可行性
1925年爆發的 「省港大罷工」 是震驚中外的反

帝國主義愛國運動。該運動歷時16個月，響應罷工
的人數單在香港便超過20萬，佔當時香港總人口約
四分之一。黃國表示，運動不但喚起民族意識和愛
國熱情，還迫使港英當局調整管治政策，減少對在
港華人的歧視與壓迫，是弘揚愛國主義精神的重要
教育素材。

他建議特區政府為 「省港大罷工」 舉辦展覽以
作紀念，又引述有市民認為政府對重大愛國工運事
件欠缺重視，例如 「海員大罷工」 及 「兩航起

義」 ，關注未來會否加強弘揚相關事件的愛國精
神。

曾國衞表示，愛國主義教育內容豐富，包含國
家歷史、文化、傳統，和國家象徵標誌等多方面。
愛國主義工作小組正邀請社會各界就如何有效推動
愛國主義教育提出寶貴建議，亦得悉有建議提出推
廣有關香港過去的工會愛國歷史事宜。稍後，工作
小組會整合收集到的意見和建議，再作通盤考慮及
提出具體建議。對於舉辦 「省港大罷工」 一百周
年展覽的建議，曾國衞說康文署正探討可行性，
包括與內地文博機構合作，豐富相關展品及歷史資
料。

發生在1925年初夏的省港大罷工是上個世紀80
年代以前世界工運史上時間最長的一次大罷工。省
港大罷工被視為上海五卅運動的延續，省港工人為
支援五卅反帝運動而發起，不僅有效打擊了英帝國
主義對香港經濟的統治，並打破各帝國主義一致對
付廣州的局面，爭取了廣東商人的中立，穩定廣州
金融。

AlipayHK購高鐵票
毋須內地電話號碼
【大公報訊】記者華英明報道：AlipayHK日前與旅

遊預訂平台HOPEGOO合作，成為全港第一個售賣高鐵
票的電子錢包。用戶由即日起可直接於應用程式的 「交
通」 頁面或直接搜索 「高鐵」 以購買高鐵票，只需輸入
出發地、目的地與出發時間，毋須註冊及內地電話號
碼，免去繁瑣的登陸和認證步驟。

集團行政總裁李詠詩表示，今年五一黃金周期間，
在近20萬內地旅客抵港當日，最多人經由西九高鐵站或
落馬洲支綫入境；早前復活節港人前往內地客量激增3
倍，亦相信與高鐵及航班運力加強有關，可見高鐵在兩
地交通中舉足輕重的角色。

目前AlipayHK已經覆蓋本港所有公共交通工具、深
圳地鐵巴士、廣州地鐵巴士、高鐵、跨境巴士和跨境call
車等，全方位方便港人用戶跨境出行。

世界幣收集虹膜資料
私隱署裁違例促停止

大公報記者 龔學鳴


